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УЧИТЬСЯ ДОБРОСОВЕСТНО
2 6  января 169 студен

тов ТЭФ, ЭМФ, ЭЭФ и 
РТФ сдавали первый экза
мен по высшей математике. 
Результаты следующие: 15
отличных оценок, 5 5  хоро
ших и 5 3  удовлетворитель
ных. По результатам первого 
дня экзаменов 4 6  студентов 
по кафедре высшей матема
тики оказались в списке не
успевающих, из них 14 че
ловек не явились на экзамен  

-й не сдали его, а 3 2  вообще 
не были допущены. Успевае
мость составила 7 2 ,8  процен
та. Однако, если вычислить 
процент успеваемости к чис

лу студентов, допущенных к 
экзамену, то он равен 9 0  
процентам. Это говорит о 
том, что дело не только в 
трудности изучаемой дис
циплины, но и в халатном от
ношении некоторых студен
тов к учебе, неумении орга
низовать свою работу.

Получение зачетов не ста
ло бы таким серьезным пре
пятствием, если не пропу
скать занятий в течение се
местра, своевременно выпол
нять положенные задания. 
Конечно, многое можно ис
править и в ходе экзамена
ционной сессии, можно после

второй, третьей попытки 
все-таки получить удовлет
ворительную оценку и про
должить обучение в институ
те, но опыт показывает, что 
к экзаменам необходимо го
товиться с первого дня се
местра. Только систематиче
ская ежедневная работа га
рантирует настоящий успех  
экзаменационной сессии.
Тем более, что удовлетвори
тельная оценка в институте 
не удовлетворит потом про
изводство.

В. БУСАРКИ Н, 
заведующий кафедрой
высшей математики.

Успехи
первокурсников

Первая сессия всегда запо
минается надолго. И хорошо, 
когда она — успешна. У пер
вокурсников ЭМ Ф закончилась 
зачетная неделя. В целом 
курс приступил к Сессии не
плохо. Общая успеваемость 
составила 92 процента.

Особенно отличились груп
пы ЭМ43-2 (староста И. Приту- 
ляк, комсорг А . Кузьмин) и 
ЭМ23-2 (староста Г. Кузнецов, 
комсорг С . Гришин), которые 
получили все зачеты без от
стающих (успеваемость — 100 
процентов).

Постарались и студенты из 
групп ЭМ43-1, ЭМ63-3, ЭМ23-1, 
где процент успеваемости не 
ниже 95,8.

Хуже обстоят дела в груп
пах ЭМ23-3 (88 процентов) и 
ЭМ63-2 (86 процентов). Дума
ется, что первый курс экзаме
ны сессии сдаст с хорошими 
оценками.

Т. БУГАНОВА, 
заместитель декана ЭМФ.

УСПЕВАЕМОСТЬ- 
100 ПРОЦЕНТОВ

П олучили зачеты  по воен
ной подготовке студенты  
третьего и четвертого кур
сов ЭМ Ф и ЭЭФ. В основ
ном результаты  неплохие. 
Так, среди третьекурсников 
обоих ф акультетов  только 
три процента студентов не 
улож ились в срок. При этом 
основная масса несдавш их — 
электром еханики (группы 
Э М 21-3, 4, Э М 61-1, 2,
ЭМ 41-1, 2). Н аиболее тяж е
лое полож ение у третьекурс
ников — С. К арташ ова 
(Э М 21-3), К. Б алябанова 
(Э М 61-2), С. Г усака (ЭМ 61- 
2 ).

П ричины незачетов одина
ковы как дл я  третьего, так 
и для  четвертого курса. И з 
года в год систематическими 
пропусками занятий , недис
циплинированностью  и, следо
вательно, незнанием предм е
та отличаю тся такие старш е
курсники, как Е. Х арин, 
П. А ндриенко (Э М 40-2), 
В. Ш найдер. Э лектром еха
никам надо серьезно заду
м аться и активно воздейст
вовать на отстающ их.

Намного лучш е обстоят 
дела, у .электроэнергетиков. 
Л учш ими по результатам  за 
чета стали группы ЭЭ10-2, 
3, 4 , ЭЭЗО-2, 3. В больш ин
стве этих групп успеваемость 
— 100 процентов. И з третье
курсников надо отметить 
И. Б агл аев а  (Э Э 31-1),
О. А лехина (Э Э 31-1),
Э. О ганиш евского (ЭЭ31-4). 
Хорошо отвечали  на зачете и 
студенты  4-го курса А. Л у 
кьяненко (ЭЭЗО-3), Е. М ете
ля (ЭЭЗО-2), С. Ш евченко 
(Э Э 10-2). Зн ани я перечис
ленны х ребят отличаю тся си
стемностью , что дает им в о з
мож ность во врем я  сессии 
быть постоянно в числе л уч
ших.

Х отелось бы, чтобы на 
них равнялись остальны е.

В. Л О БЗА , 
старший преподаватель ка
федры военной подготов
ки, подполковник.

В ПАРТКОМЕ ИНСТИТУТА

Готовимся 
к выборам

Важным промежуточным 
этапом а предвыборной кам
пании стало заседание партий
ного комитета института, на 
котором были заслушаны пред
седатели участковых избира
тельных комиссий участков 
№NC 35, 36, 38 Л. В. Бриль,
3. Г. Логорелов и В. В. Кук- 
шин.

На заседании также высту
пили руководители агиткол
лективов и заведующие агит
пунктами. Они отчитались о 
том, как идет подготовка к 
выборам сегодня. Собраны 
списки избирателей, регуляр
но ведется дежурство изби
рателей. Организаторы пред
выборной кампании в основ, 
ном ответственно относятся 
к делу, хотя есть еще и опре
деленные недостатки: на не
которых участках бывают сры
вы дежурств, не всегда орга
низованно проходят лекции по 
причине плохой посещаемо
сти избирателей, особенно в 
студенческих общежитиях. 
Все эти недостатки планиру
ется устранить в ближайшее 
время.

Руководители агитколлек
тивов высказали ряд предло. 
жений по агитационно-массо
вой работе в период подго
товки к выборам. По вопро
сам избирательной кампании 
выступили секретарь партий
ного комитета Д. Е. Криво- 
луцкий и заместитель секре
таря по идеологической рабо
те Н. К. Манькова, которая 
остановилась на вопросе о со
здании клуба молодых изби
рателей, основная задача кото
рого — проведение лекцион
ных дней и концертных вы
ступлений.

Выступления Д . Е. Криво- 
луцкого и Н. К. Маньковой на
правлены на повышен'-.» опе
ративности и гласности рабо
ты организаторов кампании, 
на усиление ответственности, 
особенно секретарей партий
ных бюро, на успешное про
ведение политических меро
приятий предвыборной кампа
Н И И .

И. ГЕННАДЬЕВА.

Без 
отстающих

Четверокурсники РТФ сда
ют экзамен по военной подго
товке. Лучшим на 20 января 
являлся взвод Р 03 (группы 
РЗО-4 и РЗО-5, командир — 
В. Добросоцкий). Здесь сто
процентная успеваемость при 
среднем балле 4,11. Пятнад
цать человек из 18 сдали эк
замен на хорошо и отлично.

Особо надо отметить сту
дентов А . Занина, И. Медведя, 
Г. Мироненко, В. Наговицына,
А. Щелканова, чьи ответы го
ворят о хорошем знании про
филирующего предмета. А. За- 
нин на протяжении всего кчр- 
са военной подготовки зани
мался только на отлично.

Похвальные результаты эк
замена закономерны. Взвод 
отличался хорошей дисципли
ной и ответственным отноше
нием к учебе в течение семе
стра. Этого требует будущая 
военная специальность сту
дентов РТФ, сложная техни
ка, с которой они уже сейчас 
имеют дело на учебных за
нятиях.

Есть гарантия, что и весной 
на государственном экзаме
не ребята покажут себя с хо
рошей стороны.

В. ШЕМЯКИН,
преподаватель военной ка. 
федры, майор.

Г О Р Я Ч А Я  П О Р А — С Е С С И Я
Среди третьекурсников радиотехнического ф а

культета лучшими на сегодняшний день являют
ся студенты, обучающиеся по специальности 
«Радиотехника». Самая высокая успеваемость в 
группе Р51-4 (староста Виктор Кучко, комсорг 
Виктор Кийков, профорг Юрий Николаенко). 
Средний балл группы — выше 4.

Сессия здесь в разгаре. Сданы курсовой про
ект по усилительным устройствам и два экза
мена: по политэкономии и электронным и кван
товым приборам СВЧ. Надо сказать, что все 8 
зачетов в группе получили своевременно. И 
это — залог успеха при сдаче экзаменов. При 
защите курсового проекта получена лишь одна 
тройка, за оба экзамена в группе получены 
4 тройки. Тон в учебе задают отличники Па
вел Данилекко и староста В. Кучко. На хоро
шо и отлично сдали оба экзамена Александр 
Крашенинников, Игорь Мишкарев, Дмитрий Раг- 
зин и другие.

Третьекурсникам предстоит сдать еще три эк
замена. Надеемся, что студенты других групп 
последуют примеру Р51-4, сдадут все экзамены 
без неудовлетворительных оценок.

К сожалению, не все пока благополучно с ус
певаемостью в группе Р51-1 (староста В. Лугнин, 
комсорг А . Киреев), где не допущены к сессии
А. Иголкин и П. Пацук. Активистам группы нуж
но приложить все усилия, чтобы исправить со
здавшееся положение, ведь третий курс — оп
ределяющий:, завершается переход о.т ебщетех- 
нических дисциплин к специальным, по которым 
начинается выполнение курсовых проектов.

В. глинчиков,
декан РТФ. 

НА СНИМКЕ: идут занятия у третьекурсников 
радиотехнического факультета. 

Фото А. Капустина.



ОПП; ИТОГИ ГОДА
В решениях XXVI съезда КПСС, в постановлениях партии и 

правительства по высшей школе много внимания уделяется фор
мированию специалистов нового типа, которые наряду с хоро
шей профессиональной подготовкой должны получить в вузе 
определенное политическое, экономическое образование, а так
же разносторонние навыки общественной деятельности.

Эффективной формой решения этой задачи является общест. 
венно-политическая практика. С введением ОПП систематизиру
ются все формы общественно-политической деятельности сту
дентов с целью планомерного воспитательного воздействия на 
них в течение всего периода обучения.

Важным звеном ОПП явля
ется общественно - полити
ческая аттестация. Она поз
воляет подвести итоги общест, 
венно-политической активно
сти в студенческих группах, 
дает возможность выявить не
достатки в организации этой 
работы, наметить конкретные 
пути их устранения.

Аттестация в нашем инсти
туте проходила в ноябре и 
декабре. Каждый студент от

читывался по принятым им обя
зательствам, которые вклю
чают в себя общественные по
ручения, участие в третьем 
трудовом семестре, а также 
прохождение производствен
ной практики.

Организованно прошла об
щественно - политическая ат
тестация на Э Э Ф , М СФ , РТФ. 
Проведению важного меро
приятия предшествовала боль
шая организационная работа.

института подведены итоги 
общественно .  политической 
аттестации, которые говорят 
о том, что снизился уровень 
общественно - политической 
активности студентов. Так, 382 
студента по итогам аттестации 
не получили зачет. Это свиде
тельствует как о повышении 
требований, так и о том, что 
еще далеко не все студенты 
осознали необходимость при-

подготовка смены активу, ма
ло выдвигается на обществен
ную работу студентов млад
ших курсов.

Кроме того, низкий уровень 
отличных оценок свидетельст
вует также о том, что в инсти
туте еще недостаточно разра
ботаны формы воздействия 
на студентов, которые обеспе
чили бы более активное вклю
чение их в общественную

В ходе обсуждения итогов 
общественно - политической 
аттестации совет ОПП инсти
тута определил направления 
по повышению общественно- 
политической активности сту
дентов. Принято решение по_ 
высить стимулирующую роль 
оценки за ОПП. С этой целью 
решено ввести более диф ф е
ренцированный зачет по ОПП 
— четырехбалльную систему

К А Ж Д О М У  С Т У Д Е Н Т У
Особо надо отметить актив
ное участие в организации и 
проведении аттестации В. А . 
Глинчикова и С. А . Подвесно
го (РТФ), В. Б. Зорина и А . П. 
Коваленко (Э Э Ф ), В. И. Поло- 
винкина и М. Г. Зеер (М СФ ).

Важная роль в организации 
ОПП принадлежит препода
вателям общественных ка
федр. Такие преподаватели, 
как М. Ф , Плотников, И. А. 
Попов (кафедра научного ком
мунизма), Г. Н. Сафонова,
Н. П. Поляков (кафедра по
литэкономии) не только выда
ют интересные задания по 
ОПП на производственную 
практику, но и добиваются их 
выполнения.

На заседании совета ОПП

общения к общественно - по
литической работе.

Недостаточно высоким ос
тается и уровень отличных 
оценок: 418 студентов полу
чили пятерки, причем в ос
новном это студенты пятого 
курса. С одной стороны, столь 
высокий удельный вес пяти
курсников среди отличников 
ОПП вполне объективен, сви
детельствует о том, что стар
шие курсы имеют уже доста
точный опыт общественно-по
литической работы, позволя
ющий им активнее вклю
чаться в общественно - поли
тическую жизнь факультета.

С другой стороны, это сви
детельствует о том, что на 
факультетах почти отсутствует

жизнь института.
Правда, есть факультеты, 

на которых по итогам отчета 
100 процентов студентов име
ют постоянные поручения 
(А ТФ ). Но вряд ли эта цифра 
отражает действительное по
ложение дел на факультете.

Итоги общественно-поли
тической аттестации показали, 
что отдельные студенты не
серьезно относятся к выпол
нению заданий кафедр по
литэкономии и научного ком
мунизма на период производ
ственной практики. Так, по 
этой причине 20 студентов 
пятого курса на Л С Ф  не полу
чили зачетов по ОПП, много 
таких студентов оказалось на 
М СФ .

аттестации («отлично», «хоро
шо», «удовлетворительно», 
«незачет»).

В настоящее время зачет 
получает как студент, имею
щий удовлетворительные зна
ния по общественным наукам 
и низкую общественную ак
тивность, так и студент с хо
рошей академической успева
емостью, большой обществен
ной нагрузкой. Думается, что 

новая мера позволит пересмот
реть отношение многих сту
дентов к общественно-полити
ческой работе. Интересен 
опыт электроэнергетического 
факультета, где принято ре
шение допускать к курсовым 
экзаменам студентов при на
личии зачета по ОПП. Аттеста.

КАК ПОВЫСИТЬ УСПЕВАЕМОСТЬ
В прошлом учебном году 

машиностроительным факуль
тетом выпущено 174 инжене
ра. План подготовки специа
листов в целом по факультету 
выполнен. Студенты показали 
достаточно хорошие знания. 
При защите дипломных про
ектов были и сбои: двое не
смогли защититься.

Текущую работу факульте
та характеризуют результаты 
сессий. В весенней — успевае
мость составила 86,46 про
цента (против 91,09 в прош
лом году) при среднем бал
ле 3,88 (против 3,9 в прошлом).

• Налицо снижение - показате
лей. Прежде всеги на пер
вом курсе, где успеваемость

составила 75,94 процента, а 
средний балл — 3,75; II и III 
курсы показали успеваемость
87,6 и 87,73 процента. Луч
шая успеваемость — на IV  кур
се — 96,35 процента при сред
нем балле 4,09, хотя и этот 
курс «провалил» прошлую 
зимнюю сессию и имел 
успеваемость до 88,19 
процента. Следствие та
кой учебы — повышенный отт 
сев. На 1 июля он составил 
6,94 процента (61 человек), по 
институту же — 5,6 процента. 
Поэтому вопрос об успевае
мости был рассмотрен на пар
тийном собрании. Руководст
вуясь его решениями, учебный 
сектор партбюро большое 
внимание уделяет работе бю
ро ВЛКСМ и других общест
венных организаций по уси

лению активности и самостоя
тельности студентов в учеб
ном процессе и в связи с 
этим — организующей роли 
совета кураторов по улучше
нию воспитательной работы на 
факультете.

Так, совместно с профбю
ро, группой НК и методиче
ским советом проверена ор
ганизация самостоятельной 
работы студентов на кафедрах. 
Отмечено, что успеваемость и 
общественная активность боль
шинства студентов, в том чис
ле студентов-коммунистов, 
низка.

В текущем учебном году 
улучшилась работа кураторов. 
Перемены произошли благо
даря совету кураторов во гла. 
ве с коммунистом В. И. Поло- 
винкиным и старшими курато

рами курсов. Положительное 
влияние оказало и то, что на 
заседании совета кураторов 
была оценена работа каждо
го куратора факультета. На
до и впредь проводить такие 
аттестации. Необходимо также 
обобщить опыт лучших курато
ров, таких, как Л. И. Мамизе- 
рова и А. С. Гостева, и распро
странить его.

Необходимо также устано
вить жесткий контроль за 
посещаемостью, повысить от
ветственность студентов за 
пропуски занятий.

Многое предстоит сделать 
и по укреплению лаборатор
ной базы кафедр, особенно 
на кафедре СДМ, развивать и 
совершенствовать лабора
торную базу необходимо

всем без исключения дру
гим кафедрам факультета.

Следует завершить разра
ботку методических комплек
сов, совершенствовать при
менение ТСО и ТСК и повы
сить роль ЭВМ в учебном
процессе (последнее прежде 
всего касается кафедры ПТМ), 
а также включить в учебный 
процесс элементы автомати
зированного проектирования.

В связи с организацией спе
циализации «Механика робо

тов» предстоит подготовить
кадры, создать новые курсы, 
методическое обеспечение 
и лабораторную базу по ним.

Таковы коротко задачи, над 
которыми сейчас работает на
ша парторганизация. Важ
но, чтобы каждый коммунист 
факультета активно включил, 
ся в работу по решению этих 
непростых задач.

А. СМОЛИН, 
секретарь партбюро МТФ.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ: ЗАМЕТКИ С ПЛЕНУМА РК ВЛКСМ ’ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ̂

I АКТУАЛЬНОСТЬ, КОНКРЕТНОСТЬ, ДЕЙСТВЕННОСТЬ
Одним из главных требований, предъявляемых к вы

пускникам вузов сегодня, является требование быть не 
только технически грамотными и обладать глубокими 
знаниями предмета, но и быть руководителями про
изводства, иметь навыки организаторской работы с 
людьми.

Нельзя не учитывать и сложную международную об
становку, небывалый после второй мировой войны 
размах идеологической войны, которую против нашей 
Родины ведут страны крупного капитала и в первую 
очередь США. Сегодня особую актуальность приоб
ретают высокие идейно-политические качества специа
листов.

Однако далеко не все 
из выпускников соответ
ствуют требованиям сегод
няшнего дня, в том числе 
и по своим гражданским 
качествам. Чтобы подтвер
дить это, достаточно на
помнить факт из доклада 
первого секретаря РК 
ВЛКСМ Г. В. Михайлова о 
том, что до 40 процентов 
молодых специалистов не 
прибывает к месту распре
деления.

В существовании пробе
лов в подготовке высоко
квалифицированных, все
сторонне развитых специа
листов в определенной сте
пени повинны и мы — 
комсомольские организато
ры.

Самые разные формы уча
стия в общественной жиз
ни: работа в различных об
ществах, в кружках, сек
циях, в студенческих стро
ительных отрядах — 
наш золотой фонд, кото
рый, к сожалению, мы ис
пользуем далеко не всегда 
эффективно.

Задача, которую необхо
димо решать, — привлече
ние как можно более ши
роких кругов студенчества

к общественной, научно- 
исследовательской, спор
тивной работе, обеспече
ние активного участия сту
дентов в жизни групп, 
курсов, факультетов и ин
ститута. Задача непростая, 
но ведь и смысл всей 
организаторской работы 
ВЛКСМ заключается в том, 
чтобы «дойти до каждого» 
комсомольца, понять его, 
помочь ему определить 
свое место в жизни.

Успешное решение зада
чи во многом зависит от 
стиля и методов, исполь
зуемых в работе комсо
мольской организации. На 
мой взгляд, стиль работы 
можно охарактеризовать, 
выделив следующие узло
вые моменты: планирова
ние работы, осуществление 
контроля и проверки ис
полнения, анализ достигну
тых результатов.

На уровне комитета ком
сомола и бюро ВЛКСМ 
факультетов планировать 
работу мы более или ме
нее научились, но вот для 
первичной организации сос
тавление плана иной раз 
представляет «тайну за

семью печатями». Харак
терные недостатки в таких 
планах — неумение выде
лить актуальные задачи для 
комсомольской организа
ции и неконкретность пла
нирования. В результате
получается, что комсомо
лец имеет постоянное по
ручение, но выполняет его 
от случая к случаю или не 
выполняет вообще.

Контроль и проверка ис
полнения — наиболее сла
бое звено в комсомоль
ской работе. Изменения,
правда, есть, но касаются
они прежде всего самого 
комитета комсомола.

Что касается бюро
ВЛКСМ факультетов, то 
здесь положение с контро
лем и проверкой исполне
ния улучшается медленно. 
Так, например, на одном 
из последних заседаний 
комитета комсомола слу
шали вопрос о выполнении 
постановления «О ходе 
принятия личных комплекс
ных планов в комсомоль
ских организациях учебных 
групп». Прошло почти два 
года, но положение дел в 
контролируемой группе 
практически не измени
лось. Те же, что и прежде, 
недостатки в личных комп
лексных планах, форма
лизм, слабая работа атте
стационных комиссий. В ре

методы работы с комсо
мольцами.

Во-первых, это формиро
вание и поддержка инициа
тивы, исходящей от акти
ва, направление ее в нуж
ном, необходимом сегодня 
русле работы. Как метод 
работы он наиболее жела
телен, однако на практике 
дело зачастую сковывается 
отсутствием инициативы.

Во-вторых, это убежде
ние, воздействие и форми
рование сознательного от
ношения к учебе, к вы
полнению общественного 
поручения. Наиболее эф 
фективно, когда удается 
показать связь между ус
пехами каждого и дости
жениями коллектива в це
лом, так как в учебных 
коллективах эту взаимо
связь не всегда замечают.

В-третьих, это принуж
дение к выполнению. Не 
умаляя значения первых 
двух методов, следует от
метить, что сегодня, пожа
луй, особенно остро на 
повестке дня стоит вопрос 
о принуждении некоторой 
части комсомольцев к вы
полнению требований Ус
тава. Это относится преж
де всего к учебе студен
тов, а также к выполнению 
общественно полезного 
труда и комсомольских по
ручений. Слишком снисхо
дительны мы к нарушите-

зультате комитет ВЛКСМ лям учебной дисциплины,
был вынужден продлить 
срок контроля постановле
ния.

При реализации при
нятых планов, замыслов, 
проектов нам приходится 
использовать различные

правил социалистического 
общежития и советской мо
рали, разгильдяям и без
ответственным работникам.

В. КУРЕШОВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ КПИ.

Т. М геладзе работает учебным мастером в 
лаборатории каф едры  «М аш ины и технология 
обработки металлов давлением » МТФ. Он 
производит наладку  оборудования лаборато
ри и , проводит лабораторны е работы со сту 
дентами.

Он учится на 2-м курсе  вечернего ф аку л ь
тета. Н есмотря на то, что совсем недавно 
приш ел на каф едру М иТОМ Д, молодой м а 
стер успел зареком ендовать себя как стара
тельны й, увлеченный работник.
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ция проходит в ноябре, поэто
му у студентов, не получив
ших зачета по ОПП, есть воз
можность исправить положе
ние до экзаменов. Такая мера 
вызвана необходимостью при
общения к общественно-поли
тической деятельности сту
дентов, которые относятся к 
ней пассивно, без интереса. 
Практика показала, что в ин
ституте есть еще студенты, ко

то решение учитывать итоги 
общественно-политической ат
тестации при сдаче госэкзаме- 
на по научному коммунизму, 
а также при распределении 
на работу по окончании ин
ститута. Совет ОПП институ
та принял решение разрабо
тать методическое пособие, 
определяющее содержание 
общественно-политической ра
боты на всех курсах обучения,

бюро ответственно подошли 
к контролю за хранением и 
заполнением этих журналов. 
На некоторых факультетах 
часть журналов утеряна (МТФ, 
ЛСФ , ЭМ Ф ), не все комсорги 
подготовили журналы к обще
ственно-политической аттеста
ции. Видимо, целесообразнее 
будет определить местом хра
нения этих журналов деканат, 
что обеспечит возможность

У РОВЕНЬ А К Т И В Н О С Т И
торые систематически не по
лучают этого зачета, а некото
рые вообще не являются на 
аттестацию. Очень плохо орга
низована аттестация на МТФ, 
где до сих пор есть целые 
группы, не прошедшие обще
ственно-политическую атте
стацию. К сожалению, опера
тивных мер воздействия к та
ким студентам не применяет
ся.

Большое воспитательное 
значение для аттестующегося 
и для всей группы имеет объ
ективный и обоснованный под
ход к оценке успехов каждо
го студента в его становле
нии как общественного деяте
ля. Это тем более важно, что 
в прошлом году было приня

выработать критерии, которые 
должны быть положены в ос
нову дифференцированной си
стемы аттестации по выпол
нению этой работы. Это пот 
зволит избежать субъективно
го подхода в оценке обще
ственно-политической актив
ности студентов.

Хорошее начинание про
шлого года — введение жур
налов общественно-политиче
ской активности академиче
ских групп, позволяющее
анализировать итоги аттеста
ции по годам, видеть динами
ку общественно-политической 
активности группы и каждо
го студента. Выборочная про
верка показала, что не на всех 
факультетах комсомольские

их заполнения преподавате
лями общественных кафедр, 
выдающих задания по ОПП на 
производственную практику, 
методистом ФОП, регистриру
ющим активность работы слу
шателей. Бюро факультетов 
ВЛКСМ, особенно ответствен
ным за организацию ОПП, сле 
дует наладить контроль за ве
дением журналов.

Общественно _ политическая 
активность академической груп
пы во многом зависит от ком
сорга группы, от старшего ее 
наставника — куратора. Их 
умение организовать, спло
тить группу, создать обстанов
ку высокой требовательно
сти к студентам, не желающим 
хорошо учиться и активно уча

ствовать в общественной жиз
ни коллектива, определяет 
микроклимат в группе, ее об 
щественно-политическую ак
тивность. Хорошо работают 
комсорги Л. Лысяк (группа 
Э39-1), С. Ващенко (Э32-1), В. 
Тарасевич (МС19-3), П. Винник 
(МС01-3), И. Кривобок (ЛС50-2),
А . Христенко (ЛС59-1), В. Кий
ков (Р51-4), А . Едреев (Р50-4), 
П. Родионов (АТ31-2), С. Ящук 
(АТ31-1), М. Дорощенко (МТ11- 
3), В. Митрофанов (МТ11-4), 

Ю. Ветров (Т82-1), Р. Фролова 
(Т89-3).

К сожалению, есть на ф а
культетах и такие комсорги, 
которые не имеют морально
го права спросить с комсо
мольцев группы, так как сами 
очень пассивны в обществен
ной работе. Так, на электро
энергетическом факультете из 
комсоргов, прошедших атте
стацию, только 6 человек по
лучили отличные оценки.

Недостаточна еще помощь 
кураторов в организации об
щественно-политической ак
тивности групп. Некоторые ку
раторы весьма ограниченно 
понимают свои функции, сво
дя их только к вопросам по
вышения академической ус
певаемости, в то время как 
куратору должна принадле

жать ведущая роль в аттеста
ционной комиссии по ОПЛ. При
чем в этом должен быть заин
тересован сам куратор, так 
как общественно-политическая 
аттестация ставит своей целью 
устранить недостатки и опре
делить резервы повышения 
активности группы. Выбороч
ная проверка показала, что 
далеко не все кураторы ис
пользуют такую возможность. 
Например, на Э Э Ф  в аттеста
ции приняли участие только 
три куратора. На кафедрах 
редко анализируется участие 
кураторов в организации ОПП 
в группах. Пассивную роль 
играют и советы кураторов на 
факультетах.

Большинство факультет
ских советов ОПП уже обсу
дили итоги общественно-поли
тической аттестации, опреде
лили пути совершенствования 
этой работы. Совет ОПП ин
ститута надеется, что приня
тые и намеченные меры будут 
способствовать повышению об
щественно-политической ак
тивности студентов академиче
ских групп.

Л. АЛЕКСАНДРОВА, 
зам. председателя совета 
ОПП института.

ПРОБЛЕМЫ СТУДЕНЧЕСКОГО БЫТА —

ОБЩАЯ ЗАБОТА

L _

В разгаре экзаменационная 
сессия — самая напряженная, 
самая ответственная пора в 
жизни студентов. Экзамены — 
это страда, здесь мы «соби
раем урожай», который вы
растили в течение семестра.

3 февраля мы посетили сту
денческое общежитие № 4, 
чтобы в очередной раз позна
комиться с бытом, работой 
студентов и оказать им воз
можную помощь. Первое не
благоприятное впечатление 
оставила комната «тишины». 
Там мы встретили только од
ного студента В. Таштандинова 
(Э12-2), который готовился к 
экзамену по математике. По
чему большая, светлая, теплая 

комната пустует? Очень просто: 
там всего два стола и два сту
ла. Как объяснили нам ребя
та, мебель растащили по ком
натам поселившиеся в обще
житии заочники. Бесспорно, 
заочникам тоже надо где-то 
жить, но, может быть, инсти
тут найдет средства, чтобы 
приобрести столько мебели, 
чтобы ее хватило всем?

Мы беседовали со студента
ми о том, как они занимаются, 
что им мешает, чем питаются. 
В каждой комнате живет по
4— 5 человек. Не мешает ли 
это заниматься? Отвечают:, 
«Нет, не мешает». Спрашива
ем, как сдали экамены (к 
этому времени в каждой груп
пе уже прошло 2 экзамена). 
Оказалось, что есть студенты, 
которые не сдали еще ни од
ного, так как не получили во
время зачеты. Выясняем при
чины. В основном обвиняют 
себя, свою неорганизован
ность, лень. Однако просмат
ривается и такая причина, как 
недостаточный контроль за 
проживанием студентов в об
щежитии. Знаем, нам возра
зят некоторые преподавате
ли, скажут: сколько можно с 
ними нянчиться, они ведь 
взрослые люди?». Скажем то
лько одно: к своим детям-сту- 
дентам мы относимся иначе.

Кто может научить сту
дентов организованности? Мы, 
преподаватели. К о н е ч н о ,  
есть студенты (например, Са
ша Черкасов из группы ЭЭ32- 
1), которые уже выработали 
стиль занятий, и они в каждо
дневном контроле и помощи 
не нуждаются. Но большинст
во — нуждаются. Из бесед мы 
выяснили, что в общежитии 
часто бывает декан Э Э Ф
А. В. Алькин, а вот препода
ватели — редкие гости. Как 
заметил В. Морилов, староста 
группы Э12-2, систематиче
ский контроль преподавате
лей в общежитии многим бы 
очень помог.

В целом комнаты произво
дят впечатление неплохое. Но

вот культурой поведения мно
гие студенты не владеют в 
достаточной мере. Практи
чески в каждой комнате, ку
да мы входили, кто-то так и 
продолжал сидеть или лежать 
в нашем присутствии. А ведь 
это должно быть элеме! 
тарным соблюдением этики 
— встать навстречу гостям.

Думается, что часто за шум
ным афишированием различ
ного рода мероприятий мы 
забываем нечто простейшее, 
но бесконечно важное — 
каждого конкретного челове
ка. Общение в быту в непос
редственном контакте может 
дать очень многое. Именно 
здесь наиболее полно рас
крывается человек, именно 
здесь можно ему преподать 
наглядный урок нравственно
сти, помочь в чем-то, просто 
согреть душу приятной бесе
дой. В этом особенно нужда
ются ребята с младших кур
сов. Оторванные от семей, 
во многом свободные от 
внешнего контроля, не всегда 
способные этой свободой ра
зумно воспользоваться, они 
очень нуждаются в нашем вни
мании.

Беседуем с Игорем Измади- 
новым из группы Э12-4. Он из 
Заозерного. Учился в школе 
неплохо, в семье был под 
постоянным контролем ро
дителей. Но вот он оказался 
в общежитии. Никакого вне
шнего контроля, а внут
ренний еще недостаточно 
сформирован. Разумеется, 
окажись рядом взрослый на
ставник, советчик, у Игоря, 
как и у многих других, учеб
ные дела обстояли бы намно
го лучше. Кстати, - мы нашли 
несколько ребят больных, с 
повышенной температурой. 
Они толком не знают, как им 
полечиться, какое лекарство 
принять. Дома о них бы по
заботились, а здесь — неко
му. Мы, исходя из житейско
го опыта, дали самые расхо
жие советы — принять аналь
гин, амидопирин, кальцекс, по. 
пить горячего молока, попа
рить ноги. А  вообще в таких 
случаях больным надо обра
щаться в здравпункт институ
та. Очень неплохо было бы 
медперсоналу здравпункта 
наладить тесный контакт со 
студентами, проводить обзор
ные лекции, беседы в обще
житии.

Мы абсолютно уверены — 
помощь студентам в быту 
необходима. Не надо бояться 
переработать: чем больше от
дадим, тем больше получим.

В. КОВАЛЕВИЧ, 
Доцент,

Н. НИКОЛАЕВА,
старший преподаватель ка
федры философии.

Г Е Р А Н Ь  В О К Н Е ,  И Л И  
СКОЛЬКО СТОИТ ОБЩЕЖИТИЕ?

Скажете, проза жизни — 
цветок в горшке на подокон
нике? А скептики еще и доба
вят: мол, мещанская проза. Но 
давайте поговорим об этом 
всерьез.

Необязательно, чтобы в 
горшке росла герань. Вместо 
горшка вообще можно поста
вить на окно баночку с буке
том цветов или хотя бы про
сто регулярно вытирать с по
доконника пыль. Словом, чи
стота и порядок — украше
ние комнаты.

Есть популярное высказыва
ние — «творческий беспоря
док». Это кипы книг, журна
лов, рукописей или, положим, 
какие-то другие атрибуты твор
чества. Ничего страшного, ко
гда понятие «творческий бес
порядок» используют в шут
ку, отмечая временный беспо
рядок и, конечно же, устра
няют его.

Другое дело, когда «шутка» 
становится повседневной и 
уже не вызывает улыбки. На
чинается все с консервных 
банок, немытых кастрюль, за
плесневелых корок, засох
ших цветов в пыльных бутыл
ках. За этим непременно по
следуют поломанные двери, 
черные стены, облезлые полы, 
стулья без спинок и колчено
гие столы, с чем мириться не
льзя, потому что речь идет 
уже не просто о безобидной 
непрактичности, а о преступ
но-небрежном отношении к
социалистической собствен
ности.

К сожалению, в Студенче
ском городке немало тому
примеров. В общежитии № 5 
живут студенты радиотехни
ческого и машиностроитель
ного факультетов. Уже с ули
цы видно, как уродуют кра
сивое девятиэтажное здание 
пыльные, треснувшие, а то и 
вовсе отсутствующие стекла 
окон, что является бедой не 
только общежития № 5. Под 
стать ему общежитие № 2.

— Перед летним ремонтом 
была поломана мебель, двери. 
Большую тревогу вызывало 
санитарное состояние здания, 
— рассказывает председа
тель профкома студентов 
Г. Н. Григорчук. — Мы сдаем 
общежитие № 2 в аренду ин
женерно-строительному фа
культету. Прямого влияния не 
имеем, какой может быть 
контроль? А руководство 
КИСИ нам тоже не помогает.

Странное положение: одни
живут, а другие убирают и 
ремонтируют. Ремонт обхо

дится институту недешево. 
План по использованию строй
материалов постоянно пере
выполняем. К примеру, на год 
планируется всего две тонны 
краски на все общежития, а 
мы тратим все 30 тонн. Полы, 
стены, двери — все требует 
ремонта, —  говорит предсе
датель профкома.

Откуда же такое бедствие и 
как с ним бороться? Основная 
причина, как оказалось, за
ключается в перенаселенно
сти общежитий. Мест не хва
тает, но профком все-таки ста
рается обеспечить как мож
но больше иногородних сту
дентов жильем. Если в 1982 
году было обеспечено 34 про
цента студентов, то в 1983 г. 
ухитрились вселить 40 про
центов. Вполне понятно, что 
контролировать состояние пе
ренаселенных общежитий
трудно. «К тому же неутеши
тельны факты так называемой 
круговой поруки среди жиль
цов, — отмечают работники 
профкома. — Укрывательство, 
выгораживание виновных игра
ют не последнюю роль в ос
лаблении контроля».

Вот и приходится ежегод
но выбрасывать на бесконеч
ные ремонты почти по полмчл- 
лиона рублей, на которые ин
ститут мог бы ежегодно стро
ить новое девятиэтажное об
щежитие! Два-три года бе
режного отношения к своему 
жилью дали бы возможность 
студентам, которые живут на 
квартирах, тоже получить ме
сто в общежитии. Был бы по
ложительно решен вопрос с 
перенаселенностью. Как види_ 
те, возникает порочный круг: 
перенаселенность ведет к пло
хому контролю, он в свою 
очередь влечет большие за
траты на ремонт, которые ме
шают ликвидировать перена
селенность. И только сами 
студенты могут и должны ра
зомкнуть этот круг. Круговая 
порука должна быть не в ук
рывательстве нарушителей пра
вил соцобщежития, а в другом 
— в стремлении помочь тем, 
кто сегодня пока не попал в 
общежитие, да и самим себе.

Большую работу по под 
держанию порядка проводят 
в общежитиях № 6 и № 1. 
Здесь тщательно выбирают 
студенческие советы, про
водят учебу, беседы с жиль
цами, применяют такие меры 
к нарушителям, как хозрабо- 
ты, порицание по комсомоль
ской линии. Так, председа
тель студсовета общежития 
№ 4 Евгений Сафонов (Э Э Ф ) 
со своими помощниками су

мел вывести общежитие из 
худших в лучшие. В чем сек
рет? В стабильности работы, в 
неустанной борьбе с наруше
ниями. То есть особых рецеп
тов не существует — необхо
дима направленная, непре
рывная работа по воспита
нию сознательного отноше
ния к социалистической соб
ственности.

Что необходимо для ус
пешной борьбы с беспоряд
ком в общежитиях? У предста
вителей профкома, например, 
такие предложения: во-пер
вых, внимательнее должны от
носиться к проблемам обще
жития деканаты, которые ча
ще всего остаются в стороне; 
более обдуманно нужно про
водить заселение. Например, 
поселить в комнате одногруп
пников целесообразнее, чем 
студентов разных курсов. То
гда профком мог бы закре
пить эту комнату за ними на 
все пять лет обучения. Легче 
было бы контролировать со
хранность инвентаря, состоя
ние помещения в целом.

Во-вторых, необходимо улуч
шить пропускную систему. 
Этот вопрос уже пытались 
решить, но пока безрезуль
татно. Здесь основная ответ
ственность ложится на плечи 
административно - хозяйствен
ной части института.

В-третьих, почему-то забы
ли прежнюю практику еже
годных обходных листов, ко
гда студент не переводится 
на следующий курс, пока не 
предъявит в деканат обход
ной с печатькЭ профкома, сви
детельствующей о том, что 
в общежитии у него все в по
рядке.

Все эти неприятные меры — 
административные. И неиз
бежно возникает мысль: если 
сама организация контроля да
леко не совершенна, то еще 
рано говорить о высокой со
знательности студента, хотя 
мы не снимаем с него ника
кой ответственности. Но от
ветственность должна ощу
щаться постоянно. Стоит при
влекать к работе студсоветов 
как можно больше жильцов, 
чаще собирать студенческие 
собрания для обсуждения бы
товых вопросов. И даже про
вести в институте конферен
цию на эту тему. Как видите, 
работы — непочатый край. 
Необходимы общие, согласо
ванные действия. Давайте же 
решать проблемы быта, не от
кладывая.

И. ТРЕТЬЯКОВА.U
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В.УЧАЛ ОРГАН □ □ □

Еще совсем недавно крас
ноярцы были свидетелями от
крытия концертного зала в от 
реставрированном соборе — 
старом дореволюционном 
польском костеле, находя
щемся на ул. Декабристов. 
Наша газета об этом в свое 
время писала. Музыкальные 
вечера, проходившие в этом 
зале, отличались от подоб
ных вечеров в других поме
щениях тем, что* певческое ис
кусство и инструментальная 
музыка мастеров-исполните
лей раскрывались перед слу
шателями всеми своими тон
чайшими оттенками звучаний 
и созвучий, что и предопреде
ляло неизменный успех каж
дого концерта.

К середине декабря про
шлого года чехословацкими 
специалистами был установлен 
здесь прекрасный орган, и 16 
декабря состоялось торжест
венное открытие теперь уже 
органного зала Красноярской 
краевой филармонии. Честь 
первого исполнения органных 
произведений великих ма
стеров мирового искусства

выпала на долю московского 
органиста, заслуженного ар
тиста РСФСР Гарри Гродбер- 
га.

Прошел месяц с небольшим 
с этого памятного для истории 
музыкального Красноярска 
дня, а чудесный музыкальный 
инструмент «опробован» уже 
несколькими талантливыми 
органистами страны — Гарри 
Гродбергом, Ольгой Илларио
новой, Алексеем Паршиным...

Тихий, с затаившимся дыха
нием зал, первые мощные, 
волнующие аккорды органных 
труб... и  безудержно властву
ет чарующая душу музыка. 
«Она., — по замечанию писате
ля прошлого века Ж . Роден- 
баха, — не только ласкает 
слух: она наполняет все тело 
почти физическим ощущением. 
Она охватывает, потрясает, 
как бы окутывает тяжелыми, 
звучными тканями. Сладкое 
опьянение души и нервов!»

С вводом в . музыкальную 
практику города столь сложно
го музыкального инструмен
та, как орган, расширился не
измеримо круг возможностей

для горожан в приобщении к 
сокровищницам мировой
музыкальной культуры — к 
хоральным прелюдиям, фугам, 
партитам, концертам, наконец, 
ансамблям с певцами и инст
рументалистами.

Вот звучит одно из самых 
впечатляющих произведений 
для органа — Моцарта Фан
тазия фа-минор в исполнении 
великолепной органистки Оль
ги Илларионовой. Слушая эти 
завораживающие звуки ак
кордов прекрасной ритмиче
ской стойкости, воображе
нием уносишься в какую-то 

сильную, 'всепоглощающую 
духовную струю, где чело
век чувствует себя столь вы
соко, что ему вдруг самому 
с незримого полета видна его 
торжественность бытия на 
земле — видеть в высокой ан_ 
тичной трагедии — свое ве
личие...

Как много в общении с Пре
красным ожидает наших крас
ноярцев и гостей города в 
уютном зале — мире чарую
щей органной музыки!

Ю. ГРИГОРЬЕВ.
Николай РУБЦОВ зыбких --

В  Попробуй их останови! —
М И Н У Т Ы  Музыки Перекликаясь, плачут скрипки

,  О желтом плесе, о любви.
В минуты музыки печальной 
Я представляю желтый плес, 
И голос женщины прощальный, 
И шум порывистых берез,
И первый снег под небом

серым
Среди погаснувших полей,
И путь без солнца,

путь без веры 
Гонимых снегом журавлей... 
Давно душа блуждать устала 
В былой любви,

в былом хмелю. 
Давно понять пора настала, 
Что слишком призраки люблю. 
Но все равно в жилищах

И все равно под небом низким
Я вижу явственно, ДО' слез,
И желтый плес,

и голос близкий,
И шум порывистых берез.
Как будто вечен час

прощальный,
Как будто время ни при чем...
В минуты музыки, печальной
Не говорите ни о чем.* * *

Борис СЛУЦКИЙ
Музыка на вокзале,
Играющая для всех:
Чтоб мимоездом взяли 
Плач на память и смех.

Многим ты послужила, 
Начатая давно,
Песенка для пассажиров, 
Выглянувших в окно. 
Диктор какой-то нудный 
Рядом с тобой живет: 
Еже-почти-минутно 
Режет тебя и рвет.
Все же в транзитном зале 
Слушают не дыша.
Музыка на вокзале!
Значит, ты хороша.
Значит, гудки не мешают 
Песне греметь с утра. 
Музыка, ты — большая. 
Музыка, ты — добра.
Не уставай, работай!
Век тебя слушать готов: 
Словно море у борта, 
Музыка вдоль поездов.
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Скала «Дед» заповедни:<а «Столбы» — излюбленное место отдыха красноярских 
туристов и гостей нашего города.

Н иколай ЕРЕМИН

ИЗ «книги
ЧЕТВЕРОСТИШИЙ»

Молоко получаю за вредность, 
Утешаю себя, что не стар... 
Но все ярче

сибирская бледность 
Проступает сквозь южный

загар.

Под взглядом тверезым
и пьяным 

Травою сменялись снега —
И тайное делалось явным 
Для умного и дурака...

★ * А
Как знать, какому веку 
Я здесь принадлежу?
В одну и ту же реку 
Вторично за1Хожу...

★ * ★
Ты все камень толкаешь,

Сизиф,
Все дела у тебя, все дела. 

Никого ты не видишь вблизи... 
Вот и жизнь стороною прошла.

Лишь день —
врываются в окно 

Людские радости, печали...
А  то, что смертным не дано, 
Мне открывается ночами.

★ * *
Слово скажешь

случайное, резкое — 
И дрожишь,

как осиновый лист, 
Ужасаясь, какие последствия 
С ним, случайным,

переплелись... 
* * *

Вновь тоска меня терзает,
Не могу дойти до сути:
Всё куда-то исчезает,
Даже — книги, даже —

люди...
★ * *

Река Туба в Курагино
так быстро 

Мерцает через вечность
и покой,

Что чуть видна
могила декабриста, 

Заросшая неведомой травой... 
*  *  *

Над землею проза нависает.
И зарницы мерцают во мрак... 
«Время лечит,

а стены спасают», — 
Все твердишь ты.

Но это не так. 
*  *  *

Может, дело и в страсти,
и в силе... 

Но, свободу боясь потерять, 
Все друзья, •

как с ума посходили: 
Развелись и женились опять... 

* * *
Пусть жена раскается,
Грусть в вине разбавится — 
Нет жене прощения,
Нет в вине спасения...

* * *
Да, годы лучшие прошли.
Не верил. Оказалось: можно 
Любить тебя — уже вдали —  
Бесхитростно и безнадежно... 

★ * *
Что делает век

с человеком! — 
Ни прозой сказать,

ни стихами... 
От женщины пахнет аптекой, 
А пахло когда-то духами...

* * *
О, как мы все разобщены!
Лишь холод нас соединяет...
Увы, ,и ты из той страны,
Где вечный лед

в глазах сияет. * * *
Взглянешь ты —

холодна и красива... 
До чего неприступен твой вид! 
И опять от неведомой силы 
Сердце — вскрикнет,

рассудок — смолчит. 
*  *  *

От женской ласки
нет лекарства... 

К тебе стремлюсь
, и день, и ночь. 

Любимая, в тебе лукавство, 
Которого не превозмочь!

Полюбил я искусство — 
Узнавать по руке...
Грустно, милая, грустно 
От тебя вдалеке.

Жаль, что ты не со мной... 
Остывает теплынь.
И над степью ночной —
Воля, звезды, полынь...

* * *
На садовых скамейках с утра 
Постаревшие люди сидят. 
Перед ними шумит детвора.
А  они —

в бесконечность глядят... 
*  *  *

— Хорошо нам было
над ромашками

Все идти, идти,
куда глаза глядят!.. 

...М ы делами
заняты домашними. 

Как ромашки — головы ребят. 
* * *

— Что вы раскисли? 
Радуйтесь, если 
Звезды, как мысли,
В небе воскресли!..

*  *  *

Весь год старался:
скрип да скрип, 

Перо и плакало, и пело... 
Дарю вам этот манускрипт, 
Пока душа не заржавела.

* * *
— Презирая 
Вздорную молву,
Начинаю 
Новую главу!
То, безумное, мчится,
То стоит, без ума,
Время — ласточка, птица, 
Неизвестность сама...

* * *
Кровь струится

с топора по плахе...
Люди —

в человеческой крови... 
Неужели вся земля на страхе 
Держится?

Лишь небо — на любви?
*  *  Иг

Как много света
и как много тьмы! 

В душе и в мире —
радость и тревога. 

Дворец культуры
супротив тюрьмы, 

И между ними —
воля и дорога... 

* * *
Я испробовал свежего хлеба, 
Отдав должное

свежему зелью... 
Левым ухом я слушаю небо, 
Правым ухом я слушаю землю. 
Посмотрел на ласточек,

под карниз: 
Писк птенцов все сильнее

слы ш ится...
И часы застегнул

циферблатом вниз, 
Чтоб не видеть,

как время движется. 
Ты будешь радостен и молод, 
Она — красива, молода...
Вы улыбнетесь в полвосьмого, 
Чтоб не расстаться никогда.

* * *
И я услышал: — Не спеши! 
Пусть дольше тянется

дорога... 
Единство тела и души —
Н'а первый случай так немного.

*  *  *

Где мое пристанище?
Где мое убежище?

' Ну, хотя бы — стойбище,
Ну, хотя бы — лежбище...

*  *  *

Тверской бульвар и
Пушкинская площадь, 

С вас начиналась
для меня Москва 

Живу без вас
бесхитростней и проще, 

Но к вам вернутся
все мои слова!

* * *
Я сно .вй' думаю о ней,
Смирив добро и зло.
Но как темно в душе моей,
Хотя вокруг светло...
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